



## PROTOKOLL Präsidium

**Termin:** 05.09.2023  
**Ort:** ZOOM  
**Beginn:** 20:03 Uhr  
**Ende:** 21:00 Uhr  
**Teilnehmer:** Anlage 1  
**Sitzungsleitung:** Peter Nagel  
**Protokollführung:** Gudbjörn H. Jonsson  
**Verteiler:** Präsidium  
**Versand:** 18.09.2023  
**Einspruchsfrist:** 02.10.2023  
**Nächster Termin:** 24.11.2023 in Kassel

---

|        |                                                                                        |   |
|--------|----------------------------------------------------------------------------------------|---|
| TOP 01 | Begrüßung   Formalien.....                                                             | 2 |
| TOP 02 | Bestätigung Tagesordnung.....                                                          | 2 |
| TOP 03 | Genehmigung des Protokolls der letzten Präsidiumssitzung am 21.04.2023.....            | 2 |
| TOP 04 | Berichte des Vorstands (nur Aktuelles).....                                            | 2 |
| TOP 05 | Berichte des Ressorts (nur Aktuelles).....                                             | 3 |
| TOP 06 | Bestätigung Ordentlicher Mitglieder in den Ressorts und der Stellv. Ressortleitungen.. | 4 |
| TOP 07 | Verschiedenes .....                                                                    | 4 |



## **TOP 01      Begrüßung | Formalien**

Peter Nagel eröffnet die Sitzung um 20:03 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. Es sind 9 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Sitzung ist damit beschlussfähig.

---

## **TOP 02      Bestätigung Tagesordnung**

Eingeladen wurde fristgemäß. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

---

## **TOP 03      Genehmigung des Protokolls der letzten Präsidiumssitzung am 21.04.2023**

Das Protokoll der Präsidiumssitzung am 21.04.2023 wird einstimmig genehmigt.

---

## **TOP 04      Berichte des Vorstands (nur Aktuelles)**

### **Präsident – Peter Nagel (PN)**

PN teilt mit, dass er zu dem aktuellen Fall nichts beitragen möchte. PN hält fest, dass das letzte Schreiben von P. Schmelter den aktuellen Stand darstellt. Auf die Bitte von Heike Grundei (HGR) wird PN sie telefonisch informieren und den Stand erläutern. Claudia Temmeyer (CT) ergänzt, dass der Bundesverband einen anderen Rechtsanwalt beauftragt hat und sie gemeinsam mit diesem, die Unterlagen durchsieht und bei Fragen zur Verfügung steht.

PN informiert über ein Schreiben von Walter Feldmann in dem er den Antrag stellt, dass Gæðingakeppni als Deutsche Meisterschaft durchgeführt werden sollte. CT ergänzt, dass dies in der IPO geregelt sein muss und somit erst in der Gemeinsamen Sitzung des Präsidiums und Länderrats abgestimmt werden kann.

PN wird die Ausarbeitungen der FN zum Thema Herpes und Vereinbarung zwischen FN und IPZV an die Mitglieder des Präsidiums nach der Sitzung weiterleiten.

### **Vizepräsident – Alexander Jung (AJ)**

AJ hat aktuell nichts Bedeutendes zu berichten.

### **Schatzmeisterin – Claudia Temmeyer (CT)**

CT informiert über den Start des IPZV-Campus im Oktober und dass die Mitglieder des Präsidiums gerne Themenideen an sie weitergeben können. HGR fragt nach, ob ein Info-Campus zum

Thema FEIF-Youth-Cup in dem Rahmen veranstaltet werden könne. CT hält dies eher für eine Schulung, die gerne an einem Donnerstag durchgeführt werden könnte.

---

## **TOP 05      Berichte des Ressorts (nur Aktuelles)**

### **Ausbildung - Antje Stratmann (AS)**

AS informiert über die Sportrichterprüfung, die am Folgewochenende mit guter Beteiligung stattfindet. Ende September findet die Ausbildertagung statt und im Anschluss die Ausschusssitzung.

### **Breitensport - Corinna Langer (CL)**

In der Planung sind Reitkurse für Freizeitreiter im Norden und Süden unter dem Namen „Hestaskólar“ – diese sollen zukünftig regelmäßig stattfinden. Aktuell finden auch viele Hestadagar statt und davon viele im Rahmen eines Hausturniers oder Mini-Qualitates, um dadurch die Richter bezuschussen zu lassen. Diese Hestadagar werden von CL nicht mehr genehmigt und das Thema muss nochmal besprochen werden.

### **Jugend – Heike Grundei (HGR)**

HGR teilt mit, dass vor kurzem eine Ausschusssitzung stattgefunden hat und sie in den Vorbereitungen auf die Herbstsitzung sind, die Ende Oktober auf dem Wiesenhof stattfindet.

### **Richten – Marina Müller von Blumencron (MMvB)**

MMvB ist in Vorbereitung auf die Veranstaltertagung (VT), die am Montag, 18.09.2023 um 19:30 Uhr stattfindet. Dabei müssen einige Punkte berücksichtigt werden: Richter für Ausrüstungskontrollen, Einladungen und Ausschreibungen, um einige Themen zu benennen. Sarah Frank (SF) teilt mit, dass die Veranstaltervertreter vorbereitet sind und sich mit ihr ausgetauscht haben.

MMvB geht auf den Beschluss des Richtausschusses betreffend Veranstalter als Richter auf eigenen Turnieren ein. Ausschreibungen sind wieder genehmigt worden, obwohl dies der Fall ist. Hier besteht nochmal Klärungsbedarf.

MMvB hat den Wunsch von einigen Richter nach Richterkleidung für den einheitlichen Auftritt aufgenommen.

### **Sport – Sarah Frank (SF)**

Eine informelle Sportausschusssitzung findet am 06.09.2023 als Rückblick auf die DIM2023 und die WM2023 statt. Die Nächsten Sitzungen des Sportausschusses finden im September und November statt. Es sind viele Sachen, die aus der Sicht von SF überarbeitet werden müssen.

AJ fragt nach, ob ein Feedback-Gespräch mit dem DIM-Ausrichter bereits stattgefunden hat. SF teilt mit, dass dies noch nicht stattgefunden hat, aber sie wird es in den nächsten Tagen erledigen.



## **Zucht – Horst Gerhold (HGE)**

Die letzte FIZO des Jahres fand am 04. – 05.09.2023 mit guten Ergebnissen statt. Fohlenbeurteilungen laufen gerade.

---

### **TOP 06      Bestätigung Ordentlicher Mitglieder in den Ressorts und der Stellv. Ressortleitungen**

#### **BV-Sport\_004\_2023 – Bestätigung OM im Sportausschuss**

Bestätigt mit 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 1 Gegenstimme

#### **BV-Sport\_005\_2023 – Bestätigung stellv. Ressortleitung**

Einstimmig bestätigt

#### **BV-Zucht\_003\_2023 – Bestätigung OM im Sportausschuss**

Einstimmig bestätigt

Siehe hierzu das Abstimmungsformular

---

### **TOP 07      Verschiedenes**

Keine weiteren Themen oder Anmerkungen

---

Der Sitzungsleiter dankt allen Beteiligten für die Teilnahme und beendet die Sitzung um 21:00 Uhr.

Laatzen, den 05.09.2023

Sitzungsleitung: gez. Peter Nagel

Protokollführung: gez. Gudbjörn H. Jonsson